

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono, 70

Año VIII.

Viernes 3 de Agosto de 1906

Núm. 2.048

La ruina de España

La Dirección de Agricultura del Ministerio de Fomento ha publicado recientemente la estadística de la producción agrícola.

Según resulta de este trabajo, nuestra producción es la más exigua de todas las de Europa, tanto en intensidad como en extensión.

Cada hectárea de terreno, produce en España de cinco a siete hectolitros de trigo, en Francia 20 y en Bélgica 22.

Con muy poca diferencia producidos hoy en cereales lo que producíamos hace diez años.

Alemania produce 300 millones de kilos de trigo y 620 de cebada mas que hace quince años.

Mientras Alemania ha consumido 500.000 toneladas de nitrato de sosa, Francia 271.089, Bélgica, 1.155.000; España ha consumido 10.000.

En España de 50.804.600 hectáreas de extensión que tiene nuestro suelo, dos millones y medios se dedican al cultivo, siete millones á montes y veinte millones están incultivadas.

No debíamos hacer más comentarios, que el simple exámen de estos datos oficiales ponen bien de manifiesto nuestro estado de decadencia, la causa original por falta de prosperidad, miseria é incultura, dos cualidades que siempre van unidas.

Si los gobiernos, dedicados á hacer política, si los hombres públicos sintieran amor patrio verdadero, si tuvieran ojos y sentido común, pararían la atención en estos datos y verían como la única salvación de España estriba precisamente en el florecimiento de la agricultura.

Pero aquí nadie se preocupa de resolver los problemas que son de vida y muerte para la nación; el tiempo lo invierten los políticos en tirarse los trastos á la cabeza, sin parar mientes en el problema agrícola.

Para que nuestra agricultura floreciera y por ende la nación, precisa en primer término resolver el problema hidráulico, no dejando con parsimonia casi criminal, que los ríos y los veneros que nuestra nación tiene, fueran á perderse estérilmente en el mar, mientras nuestras campos víctimas de pertinaz sequía, no producen nada.

Es necesario primero agua, luego abonos y rotaciones de nuevos terrenos, si es que queremos ser ricos, y con la riqueza, ser poderosos, cultos, adelantados y prósperos.

Languidece y morirá una nación que vierte su caudal de aguas en el mar y que tiene veinte millones de hectáreas sin cultivar, sólo dos en producción y las otros siete sin repoblar, es tener instintos suicidas.

Por eso cuando alguien asegura que España es un país rico, no podemos menos de sonreirnos, al considerar que nunca puede serlo el que tiene 20 millones de hectáreas sin aprovechar, y sólo producen mal producidos, dos millones de hectáreas.

En honor de Maura

El comité conservador de Palma recogiendo una idea iniciada en las columnas de *La Almudaina*, organiza en estos momentos las fiestas con que han de celebrarse las bodas de plata parlamentarias del señor Maura.

El día 21 del actual ha veinticinco años que la Junta general de escrutinio de la circunscripción de Palma proclamó por primera vez el triunfo electoral del actual jefe del partido conservador.

Para conmemorar este acontecimiento, y entre otros homenajes, se trata de entregar al señor Maura el 21 de Agosto un lujo álbum, con millares de firmas pertenecientes á todos los partidos y á todas las clases sociales, por ser Maura figura de gran relieve, que de ella por encima de las pequeñas polémicas y de las luchas de los partidos.

Se habla también de la celebración de un banquete monstro, en el que hablará el señor Maura.

Dignos de aplauso son el periódico que inició la idea y el Comité que trata de llevarla á cabo.

Al lado de ellos para honrar á sí mismo, honrando á su esclarecido jefe, estará en espíritu, con todo entusiasmo, el partido conservador de España entera.

Los reyes en Cowes

Londres 1.—Los reyes, acompañados de la princesa de Battenberg y del príncipe Alejandro, tomaron los coches y marcharon á Osborne Cottage.

Las calles del trayecto estaban atestadas de gente que aclamó entusiastamente á los reyes que, sonriendo, saludaban con la mano.

El periódico «The Daily Mail», refiriéndose á la llegada á Cowes de los reyes de España, dice lo siguiente:

«En la primavera pasada don Alfonso vió á Cowes despoblado, con vientos y frío y con un mar tempestuoso. Ahora la decoración cambia de aspecto y la semana de Cowes será una semana española, compartiendo el interés las carreras y la pareja real.

La población anuncia hacer una acogida entusiasta á los reyes de España.

Un despacho de Cowes da cuenta de que los monarcas españoles presenciarán las regatas á bordo del «Giralda», siendo ovacionados.

Ha salido de París para Inglaterra la ex-emperatriz Eugenia.

Higiene municipal

Hagamos una rápida enumeración de los desinfectantes químicos, siguiendo siempre las instrucciones que regulan la práctica del servicio en el Laboratorio municipal de Madrid.

El sublimado se emplea al uno por

mil, añadiendo 0,5 de ácido tártrico, y otro tanto de sal común. Por medio de aparatos pulverizadores se aplica la solución á paredes, techos, suelos y muebles.

También se pueden sumergir en ella cuantas ropas puedan ser lavada; respecto de las demás, sería peligroso que conservaran entre sus mallas una substancia tan venenosa.

El sublimado no debe ser empleado en la esterilización de esputos, vómitos ni materias fecales, porque coagula el plasma albuminoso que rodea el microbio y lo enquistó sin atacarlo. Tampoco debe servir para la desinfección de alcantarillas, porque los gases que de ella se desprenden descomponen la solución. Esta debe ser preparada en recipientes de madera ó de metal esmaltado.

El sulfato de cobre al 10 por 1.000, sirve para los retretes y alcantarillas; al 50 por 100 para las deyecciones y ropas de los cólicos.

La lechada de cal seutiliza en la proporción de 2 por 100 en la desinfección de substancias excrementicias. Sirve, por lo tanto, para el abanarillado y para las viviendas pobres.

Se apaga la cal en poca agua, y se guarda pulverizada en sitio seco y bien cerrado; y en el momento preciso se disuelven 2 kilos de esta cal en 5 litros de agua fría; se mezcla, se agita y se deja reposar quince minutos. Después se decanta.

La creolina, disuelta en agua al 50 por 1000, forma una legía que es á un tiempo microbicida y desodorizante. Su uso es muy recomendable.

El ácido sulfúrico, producto de la combustión del azufre, es el más conocido, y se emplea quemando 60 gramos de azufre por metro cúbico.

El formol del comercio, es una solución al 40 por 100. Calentándose en aparato de que hablaremos más adelante, se obtienen los vapores de formaldehído, que producen una desinfección muy eficaz.

El hipoclorito de cal, conocido con el nombre de cloruro de cal, se emplean en los mismos casos que la lechada de cal.

Por último, el oxicianuro de mercurio sirve en las peluquerías para desinfectar el instrumental de acero sin atacarlo.

Conviene advertir que la creolina debe ser buena y su coste, que puede ser de 80 céntimos litro, no debe bajar de 50 ó de 60 céntimos.

Hay en el comercio creolinas que se venden hasta 15 céntimos litro, y, no

solamente por ser fabricadas en España y no sufrir el sobreprecio del transporte, sino por ser producto de una destilación muy deficiente de la hulla, de la cual se suelen encontrar fragmentos pequeños en la creolina más barata.

De suerte que suponiendo que dispusiéramos de cuantos desinfectantes hemos mencionado, empezáremos por aplicar es la desinfección total de una casa la lechada de cal para la alcantarilla, los retretes, las deyecciones y las paredes encaladas; el sulfato de cobre también para materias fecales, vómitos, esputos y ropas manchadas; la creolina para los suelos; el sublimado, para pulverizaciones ó lavado con esponja de los muebles; la estufa de vapor á presión, para colchones, mactas, almohadas, sábanas, toallas, etc., y la cámara de vapores de formaldehído, para hules, cauchos, sedas, pieles, plumas, bordados, cuadros y telas cuyos colores se alteran por entrar en su composición la anilina; la legía previa, para las ropas manchadas (porque el vapor á presión fija las manchas); y la incineración, para la paja y demás objetos de poco valor, y difíciles de desinfectar.

F. Serrano de la Pedrosa.

CONCURSO MUSICAL DE ROMA

Concedido el primer premio de este notable concurso recién concluido, el autor laureado, M. Dumas, habló así con el correspondiente de un periódico:



«Nací en París en 1877; mi madre, profesora de piano, fué quien me inició en la música; luego fué mi mejor guía el querido maestro M. Carlo Lenepven á ambos, y á los intérpretes de mi obra en este certamen, debo el éxito. ¿Queréis saber mis impresiones? Las resumiré en una sola frase: estoy orgulloso.» El maestro Dumas fué muy felicitado en Roma, principalmente por gran número de sus compatriotas.

Lo que se lee

Galvanoplastia y Electrólisis

Es el título del nuevo manual publicado por los Sucesores de Manuel Soler, y que forma parte de su ya célebre biblioteca.

El nombre del autor, don Ricardo Yesares, nos dispensa de todo elogio, pues ya tiene suficientemente demostrado en las muchas obras que de electricidad lleva publicadas, los profundos conocimientos que pone en esta rama de la ciencia y la facilidad envidiable que tiene para poner éstos al alcance de todas las inteligencias por poco cultivadas que éstas estén.

El libro «Galvanoplastia y Electrólisis», es de lo mejor que hemos leído acerca de esta materia, y no dudamos en recomendarlo á nuestros lectores, en la seguridad de que han de agradecerlo tanto cuantos quieran aprender con prontitud y bien á manejar los baños para el encobrado, plateado, dorado, etc., y deseen obtener reproducciones exactas de estatuas, medallas y demás objetos de arte, pudiendo asegurar que el que estudie con detenimiento la obra del doctor Yesares «Galvanoplastia y Electrólisis», puede desde luego considerarse como un perfecto obrero en esta clase de trabajos.

Véndese en todas las librerías y centros de suscripciones al ínfimo precio de 2 50 pesetas ejemplar.

Tumbas de Plantagenet

En la abadía francesa de Frontevault (Maine et Soire) existían las estatuas yacentes de las tumbas de los reyes Plantagenet, familia que reinó en Inglaterra.



Francia quiere regalar esta preciosa herencia histórica al Reino Unido; pero halla no despreciable oposición en los habitantes de la comarca, pues dichos sarcófagos, realmente son un tesoro artístico de inmenso valor.

pardas las medias de algodón que lleva, y en todo el magisterio de su vida sólo ha estrenado una sotana nueva. Da gracias, cuando reza, á un Dios tan bueno que cría los rosales y el centeno, y llama sus orgías á las cenas en que prueba la miel de las colmenas. Aunque él está de su pudor seguro, ve á una mujer, y como pueda, escapa, dispuesto desde joven, por ser puro, á hacer el sacrificio de una capa. Reparte á las chiquillas las almendras que lleva en los bolsillos, y les da un golpecito en las mejillas, más dulce que una almendra, á los chiquillos. Da á los pobres los higos de su higuera, que nació, sin plantarla, en dondequiera; y si, al vérselos dar uno por uno, —¿Qué guardas para tí?—le dice alguno, responde puesta en Dios su confianza, como Alejandro el Grande: —¡La esperanza!— Así, con tanto amor y pudo tanto el cura del Pilar de la Oradada es, según viene la ocasión rodada, ya eremita, ya cuáquero, ya santo.

mostrando, pensativa y seductora, sus dientes y sus labios, maridaje de las perlas casadas con las flores!

Ya va y viene Isabel, y baja y sube, agitándose aérea y diligente con una vaga ondulación de nube, y aunque era á su belleza indiferente, con natural gracejo hoy aprende, delante del espejo á conocer lo hermoso de su frente; y ora se juzga amada y ora amante, y haciendo con su traje ruido de alas, circula como un duende por delante de los grandes espejos de las salas; y, al verse retratada, la doncella lleva por sí la admiración tan lejos, que á fuerza de mirarse en los espejos, siente ya el goce de saber que es bella.

Al volver de jazmines coronada como una campesina desposada, sintiendo accesos de calor y frío,

Son cuatro estatuas: la de Enrique II la de Eleonora de Guyenne, de Ricardo Corazón de León y la de Isabel de Angulema.

Tres de ellas, son de piedra, y de colosales dimensiones; la de Eleonora es de madera, tamaño natural, y toda se hallan en una capilla oscura del fondo del crucero, á la derecha, en la iglesia de dicha abadía.

La dinastía anglerina, que reinó en Inglaterra, protegió y enriqueció esta abadía celebre despues por muchos conceptos, y los cuatro personajes estatuidos fueron sepultados allí por su expresa voluntad. Sin embargo, Inglaterra los pedía desde ya mucho tiempo, como reyes suyos, y por sus buenas relaciones con Francia, ha concluido por conseguir lo que deseaba.



Lo que es tener fuerza en el mundo! Nosotros tenemos por ahí muchas glorias antiguas, en tierra extranjera, y no las pedimos. Tal vez hacemos bien, convencidos de que no nos las habian de dar.

Somos poco fuertes.

Notas políticas

En vista de la campaña que la prensa francesa viene haciendo en la cuestión arancelaria atribuyéndole propósitos inexactos al ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, éste ha negado que piense hacer la menor modificación á Francia por debajo de la segunda columna del Arancel sin que intervan las Cortes.

También ha desmentido que sin el concurso de éstas, piense realizar ninguna reforma de las que considera precisas en el personal del ministerio y dependencias de Hacienda.

Con esto, decía, se alejará toda sospecha en los que suponen medida como único móvil para acometer estas reformas, el colocar á unos cuantos paniaguados. Algo habrá de eso.

Desde San Sebastián comunican que los Reyes estarán de regreso en La Granja para la segunda quincena de Septiembre.

Asegúrase que en breve se firmará la combinación diplomática, en la que figurarán en su mayoría, individuos de la Carrera.

En la conferencia telefónica entre López Dominguez y Romanones se acordó que el Consejo de mañana tenga solo carácter administrativo.

Se ha comentado en sentido de

que López Dominguez teme rozamientos al tratar con los ministros de política.

Se ha supuesto que Romanones continúa rebelde desde la última combinación de gobernadores.

La revolución en Rusia

San Petersburgo 1

Las tropas proclaman de Viborg llegarán difícilmente á Helsingfors á causa de la destrucción del ferrocarril por la guardia roja.

En Helsingfors ha sido volado un puente cerca de la estación de Ribrimacki; además los revolucionarios han destruido la vía entre las estaciones siguientes al puente volado.

Cinco mil ejemplares de la proclama del partido obrero dirigida al Ejército y á la Marina, han sido llevados anoche á Cronstadt en una chalupa, y repartidos antes que se enteraran las autoridades.

Toda la guarnición de Delhajar se amotivó al saber la disolución de la Dama, matando al comandante y á ocho oficiales, apoderándose de la administración de la ciudad, y colocando centinelas en los edificios públicos para asegurar el orden.

En muchos buques se ha puesto tropa de guardia para vigilar á la marina.

Continúa el combate en Sveaborg.

La cifra de muertos y heridos alcanza proporciones aterradoras.

Desde Cronstadt que se ha dado orden de disparar contra todo buque que no se detenga después de tres intimaciones.

Los heridos son transportados al hospital de Helsingfors. Hasta ahora han ingresado 800.

San Petersburgo 2.

Dicen de Helsingfors que á las cinco de ayer tarde se oía un gran cañoneo en la dirección de Sveaborg, y que al propio tiempo se distinguía la densa humareda de los edificios incendiados.

Cerca de la isla de Conan, en donde se encuentra un crucero, cae una frecuente lluvia de shrapnell.

Otro telegrama posterior anuncia la voladura del polvorín de Sveaborg, producida por el proyectil de un cañón.

Los efectos de la voladura se sintieron á diez kilómetros á la redonda.

Acaban de llegar dos cruceros é inmediatamente se han puesto á bombardear á los insurrectos, que contestan á cañonazos. El combate empeñado por ambas partes es durísimo.

En Helsingfors hay unos 5.000 insurrectos.

El general Salske ha sido enviado desde San Petersburgo á Helsingfors por el general que Nicolás, con orden de reprimir á toda costa la insurrección.

La artillería ha rehusado ir á Helsingfors.

En esta ciudad se distribuye el manifiesto de los socialistas entre los soldados.

Un telegrama de última hora participa que la bandera blanca flota sobre Sveaborg, y que á pesar de ello el com

bate continúa, lo cual es verdaderamente inexplicable.

Hay el temor de que hoy se declare la huelga general en San Petersburgo.

Es muy grave la situación en Cronstadt; no hay confianza en los marinos.

La ciudad está cercada por la tropa.

El Santo Sínodo ha acordado procesar á los papas que fueron diputados de la Dama.

El arreglo comercial con los Estados Unidos

Es definitivo el arreglo comercial con los Estados Unidos, y tiene para nosotros, entre otras ventajas, la de ser el primer convenio de esta clase de España con las Repúblicas de América, y poder, por tanto, servir para facilitar nuevos convenios con otras Repúblicas.

Por virtud de este arreglo, concedemos á los Estados Unidos la segunda columna de nuestros aranceles, á cambio de obtener la tercera de los Estados Unidos para diversos productos de España.

Entre ellos figuran los vinos, cognacs, pinturas, frutas, objetos de arte, etc., etc.

Hay que advertir que la tercera columna del arancel de los Estados Unidos es la única que el Presidente de aquella República puede conceder sin recurrir al Senado, y equivale al trato de nación más favorecida.

Concede este arreglo comercial á ambas naciones el derecho de denunciarlo con anticipación de un año, y si los Estados Unidos llegan á conceder trato de más favorecida á otra nación, tendrá España derecho á denunciar el arreglo comercial.

Anoche quedó ultimado el acuerdo, y empezará á regir desde su publicación en la "Gaceta", que será, como es natural, cuando el Rey regrese y firme el decreto correspondiente.

Empresa de aguas potables DE CÓRDOBA

El consejo de administración de esta empresa en vista de la considerable merma que han sufrido sus veneros, ha acordado:

1.º Que desde esta fecha se suministre el agua á los señores abonados á las siete de la mañana, por el tiempo que permitan los veneros.

2.º Que conforme con lo que dispone el artículo 24 del reglamento vigente los señores suscriptores á quienes no convenga esta reducción de tiempo en el servicio, podrán solicitar la suspensión de sus contratos hasta que éste se normalice, ó pedir la rescisión, avisando por escrito en uno ú otro caso á estas oficinas.

3.º Que quede en suspenso la concesión de nuevas instalaciones, hasta que la empresa disponga de mayor cantidad de agua.

Córdoba 1.º de Agosto de 1906.

Galo Hernández.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 31 de Julio al 5 de Agosto.

Vaca con hueso á 172 pesetas kilo sin hueso á 248.

Ternera con hueso á 204, sin hueso á 304.

Macho, á 148; Borrego, á 156.

Crónica Provincial

Por robo

La guardia civil de Espejo ha detenido á Juan José Jurado Ortiz (a) «Calazar», que en compañía de Francisco López Jiménez robaron 220 pesetas en la casa comercio del vecino de antedicha villa don Antonio Carriero.

Tórtolas fugados

La guardia civil de Alcaracejos ha detenido á la joven Teresa Lefa, que se fugó de la casa paterna en compañía de su novio Joaquín Fernández Expósito que asimismo fué detenido.

Crónica Local

Grosería y ladrar

No hace mucho que en estas columnas publicáramos un artículo titulado "grosería española", en el cual nos quejábamos de que no podían salir en Córdoba las señoras solas á la calle, porque los desocupados las insultan con piropos coeces, groseros, bestiales.

Contra esta clase de piropos es preciso una campaña ruda, violenta tenaz, en la que todos tomemos parte para evitar el sonrojo á las señoras, para evitar esos atentados al pudor, para evitar que esas esquinas donde se juntan cuatro desocupados sean peor que un zoco marroquí y los forasteros llevar de Córdoba la impresión que produce una falta de cultura tan lamentable.

Si ve lo ides? Pues á no tolerar más groserías, ni más piropos de los que hacen subir el rubor al rostro.

Las autoridades pueden y deben castigar esto con mano fuerte y los ciudadanos particulares impedirlo con todas sus fuerzas, sino por galantería al menos por patriotismo y si no por patriotismo por egoísmo, ya que todos tenemos madres, ó hermanas, esposas ó hijas que pueden sufrir esa clase de afrontas en la calle.

Por fin, Marina

Por fin mañana, Dios mediante, cantará Bezares la zarzuela Marina.

Es una hermosa zarzuela se cantará en tercera sesión que empezará á las once

y media de la noche con el precioso entremés Los charros del oro.

El precio de las sillas nos parece caro. Siete reales en sección doble hacen 29 en toda la noche. Lo mismo que si se fuera á oír á Viñas. Parécenos que si cuesta tres reales la silla en una sección, para dos y entre ellas la cuarta, son muchos seis reales, con que siete, no digamos.

Por hurto

Los agentes del cuerpo de vigilancia han detenido á Juan Francisco Ruiz Orcaz que hurtó de una era del llano de Vista Alegre un saco con una fanega de cebada.

El tipo de cambio

Por Real orden se ha declarado que el término medio del cambio de francos en el mes de Julio ha sido el de 1098 por 100, que será el recargo que deberá imponerse á las fracciones inferiores á 10 pesetas y á los adeudos por declaración verbal de viajeros que se liquiden en las Administraciones de Aduanas durante el mes de Agosto, y que han de percibirse en moneda de plata.

Nuestro folletín

En el número de hoy terminamos la publicación del idílico poema *La novia y el nido* y comenzamos á publicar uno de los más lindos poemas de Campaamor que se titula *Los grandes problemas*.

Minas

El Gobernador civil de esta provincia ha autorizado las siguientes concesiones de registros mineros: 11 pertenencias de la de hierro «Ampliación á San José», del término de Alámez, para don Alejandro Yáñez; 20 de la de idem «San José», de idem, para don José Rico Rojas; 10 de la de Bismuto «Bernardino», de Conquista, para don Pedro Buenestado Moreno; 6 de la de cobre «Conchita», de idem, para don Manuel González Villega; 48 de la de hierro «Conquista», de idem, y 20 de la de idem «Holanda», de idem, para don Leonardo M. Köhler; 24 de la de idem «Patricia», de Espiel, para don Carlos Haldago; 9 de la de plomo «Santa Bárbara Norte», 13 de la de idem «Santa Bárbara Sur», y 12 de la de idem «Viñas Perdidas Sur», las tres de Fuente Ovejuna, para la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya; 48 de la de hierro «María», y 20 de la de idem «Concha», ambas de Montoro, para don Leonardo M. Köhler; 36 de la de plomo «El Desprecio», de Montoro, para don Pablo Iñárriz y 22 de la de plomo «Córdoba», de Posadas, para don Bartolomé Páez Vargas.

A los maestros

Los maestros y maestras de las escuelas públicas que han concurrido á la inspección provincial de 1.ª enseñanza sobre la remisión de datos estadísticos, dejarán en suspenso este servicio hasta que les avise dicho funcionario.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera de esta Audiencia, se celebra á la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el juzgado de Montilla, por el delito de hurto, contra Antonio Sánchez Jurado. Le defenderá el abogado señor Escobedo y le representará el procurador señor Caballero.

Demencia

Ha sido detenido un sujeto que padece ataques de enajenación mental y llama la atención del público.

Recompensas

Se ha concedido la cruz de primera clase del mérito militar con distintivo blanco y pasador de «Industria militar», al veterinario mayor don Amante Miguel Tocino, afecto á la yeguada militar.

Miraculas

La guardia municipal ha denunciado á una mujer que promovió escándalo en el Campo de la Verdad; á dos sujetos que hicieron lo propio en la calle Duque de Hornachuelos; á otro sujeto embriagado que promovió bronca en su casa calle de Arenillas.

Deficiencias ferroviarias

Por la dirección de Obras públicas se ha ordenado á las divisiones de ferrocarriles envíen una memoria en la que consten las deficiencias de que las vías adolezcan, tanto en la construcción como en la explotación, con el fin de ver si las Compañías cumplen las obligaciones marcadas en las leyes y reglamentos vigentes y se ajustan en un todo á las correcciones hechas.

Además, en vista de gran número de reclamaciones, se ha pedido un cuadro de las horas y condiciones en que se hacen los enlaces de los trenes, para obligar á las Compañías y que corrijan las deficiencias.

tiembla el alma en su boca seductora, como tiembla á los rayos de la aurora sobre una flor la gota de rocío. Los ojos Isabel desconcertada, tanto abre para ver, que no ve nada; la estatua del asombro parecía, y no pudiendo respirar apenas, un no se que de eléctrico en sus venas en generosa transfusión corría. Aunque casi educada en un convento, ya sentía en su noble pensamiento algo más que ilusión y confianza, ignorancia y candor, fe y esperanza; pues al mirarse de su alcoba enfrente, del abismo de amor dulce pendiente, la sangre que á su rostro se arrebatara pone del color de la escarlata. ¡Mas ¡oh Dios del pudor! no tengais miedo que aquel resumen de la vida toda con sus designios y sus misterios cuenta. Yo quisiera contarlos más no puedo; pues donde hay sueño virginal ó boda, según Góngora, un angel sonriente pone gentil sobre la boca un dedo.

FIN DE «LA NOVIA Y EL NIDO»

LOS GRANDES PROBLEMAS

Poema en tres cantos

CANTO PRIMERO EL IDILIO

El cura del Pilar de la Oradada, como todo lo da, no tiene nada. Pa' á él no hay más grandeza que el amor que se tiene á la pobreza. Careciendo de pan, con alegría lleva paz de alquería en alquería; y siendo indiferente á la necia ambición de los honores, se ocupa de los grandes solamente cuando llama sus reinas á las flores. Sin fámulo, y vestido de sotana, cuida una higuera y toca la campana. Su alzacuello es de seda desteñida,

Defunción

Anoche á las nueve víctima de rápida dolencia rindió la jornada de la vida la señora doña Mercedes Estevas y Matilla, digna esposa de nuestro particular amigo don José Coscollano Barillo.

Anoche se verificó la conducción del cadáver asistiendo numerosa concurrencia.

A la hora de cerrar esta edición se están verificando los funerales en la parroquia de la Trinidad.

Al dar cuenta á nuestros lectores de tan sensible pérdida les pedimos una oración por el alma de la finada y enviamos nuestro pésame más sentido al señor Coscollano y á su apreciable familia.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

La misa de doce
Por causas ajenas á la voluntad del párroco de San Nicolás, desde el próximo domingo 5 del actual se suprime en dicha parroquia la misa que se ha venido celebrando todos los días festivos á las doce.

La becerrada en proyecto
Diariamente celebran reunión las comisiones que tienen á su cargo llevar á término el proyecto de la becerrada y carrusel en beneficio de la Asociación de Caridad.

La comisión encargada de invitar señoras para la presidencia y para que donen cintas lleva muy adelantada los sus trabajos.

La presidencia de la fiesta la tendrán á su cargo la distinguida señora Cecilia Milla de Muñoz Cubo y las encantadoras señoritas Pilar Muñoz Cubo, Ciriaca Carbonell, Flora Biana y Mercedes Valverde.

Dicha comisión ha recibido numerosos ofrecimientos de cintas para el carrusel.

En breve comenzaremos á publicar el nombre de las señoras donantes que demuestran con sus entusiasmos el afán caritativo que en sus almas alienta en pro de las clases necesitadas.

Detenido
Lo ha sido un sujeto que en la calle de Mucho Trigo promovió escándalo é insultó y amenzó á una vecina de dicha calle.

Curado
Ayer lo fué en la casa de socorro municipal un sujeto que fué herido por otro con arma blanca en el cortijo del Arenal.

Testimonio de gratitud
Para bien de todos los herniados y en agradecimiento al Médico Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid me complazco en hacer público que:

«Padeciendo mi señora de una hernia que varias veces puso en peligro su vida y cansado de emplear sin resultado todos los medios conocidos para lograr su curación acudí á la consulta de dicho médico-especialista con tan buen acierto que gracias al aparato construido bajo su dirección en el Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, y á los cuidados que solicito que ha prestado á mi esposa, en muy poco tiempo se ha reducido por completo dicha hernia y desaparecido el peligro que á mi esposa amenazaba.

Por lo cual doy también por bien empleada la suma abonada á dicho señor por tan excelente servicio.

Garardo Varela A. Aías.

Abogado y Notario.

Nova 29 A. Abril 1906

Advertimos que el representante del Gabinete Mecanoterápico estará en Córdoba Hotel Español, el 8 y 9 y recibirá de 11 á 6 á cuantos deeen consultarle, y someterse á tan acertado tratamiento y enfermedades de huesos.

Pagos de Hacienda

Señalamientos para mañana:
Sr. Jefe de telégrafo, 1.120,32; don José Navarro, 163,88; señor administrador principal de Correos, 118,56; don Pedro Sierra, 49,40; don Antonio Hozco, 61,75; don Ricardo Gómz, 23,32; don Feliciano G. Villa, 138,72; don Miguel Serrano, 131,02; don Federico Montañó, 92,62; don Fernando Romero, 102,92; don Félix de C. Izquierdo, 29,64 y don Ramón Urbano, 1114,03.

Progmas

El de las obras que ejecutará la banda de la Reina en el paseo de El Gran

Capitan de diez á doce de la noche de mañana es el siguiente:

1.º «Agua, Azucarillos y Aguardiente», Chueca, paso-doble.—2.º Canción de la zarzuela «La Ozarina», Chapí.—3.º Sinfonía del «Reloj de Lucerna», Marques.—4.º «E-cena y Marcha de la ópera «Aida», Verdi.—5.º Jota de la zarzuela «Cadiz», Chueca.—6.º «Ecos del pasado» paso doble, Caldeira.

Canónigos

En el correo de Balmez ha marchado hoy á Cabza del Buey el muy ilustre Sr. Dr. D. Juan Eusebio Seco de Herrera, canónigo magistral.

En el mismo tren ha marchado á Hinojosa nuestro particular amigo el digno rector de este Seminario M. I. señor doctor don Ruperto Cuadrado y Aranda, canónigo penitenciarío.

Camarista

Anoche fué detenido un sujeto que en la Ribera promovió bronca con otro al que dió de palos.

El calor

Durante las últimas 24 horas la temperatura máxima ha sido 43 y la mínima 19,80.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 761,70 y la temperatura á la sombra 30.

Un hecho sin nombre

Se hallaban anoche cenando en el acreditado café de la Perla varios caballeros algunos de ellos con sus señoras respectivas cuando pasaron dos sujetos por la calle Gondomar é hicieron á las señoras que dentro del café se hallaban ademanes indecorosos y obscenos.

El capitán de la fistería Sr. Mena que era uno de los caballeros que había en el café salió del establecimiento seguido del teniente Sr. Cebero y el distinguido joven Sr. Palma para pedir al guardia de la Plaza de Canova que detuviera á quienes así faltaban á la moral y al decoro.

Los individuos al verme perseguidos huyeron siendo detenidos uno por el guardia de la plaza de Canova y el del Marmol de Bifuelos y otros por el de la Plaza de San Juan y el guardia particular de la calle Leones.

Al ser detenidos negaron que ellos hubieran hecho ademas ninguno.

El hecho es de sayo tan incalificable que no merece entrar en el terreno de los comentarios, su propia relación basta para que se le considere duramente.

En p ó de la enseñanza

En los exámenes verificados por el señor Inspector provincial y la Junta local de 1.ª enseñanza de Encinas Reales, en las escuelas públicas, para mayor estímulo de los alumnos y como testimonio de estimación á los actuales maestros don Rafael León Bergillos y doña Rafaela Zarita, el vocal médico don Juan Luciano Hurtado y el párroco don José Herrero y Montoro, hicieron constar en el acto que desde el curso próximo creaban cada uno dos premios en metálico para la escuela de niños y otros dos para la de niñas que serían adjudicados por la junta local todos los años, en los exámenes del mes de Junio á los alumnos que más se distinguen por su aplicación y asistencia.

Oposiciones á oficinas 4.ª de Hacienda
En la Delegación de Hacienda de esta provincia se ha recibido un telegrama de la Subsecretaría del Ministerio, disponiendo que los opositores aprobados en el primer ejercicio se personen en Madrid el próximo lunes 6, día en que comenzará el segundo ejercicio.

Comunicado

Se nos ruega la inserción del siguiente:

Aguilar 28 de Julio de 1906, Sr. don Antonio Comotte, Subdirector de «La Estrella» Córdoba.

May señor mío: Cumple á mi deber, dar las gracias á la importante Sociedad de seguros denominada «La Estrella», por su actividad y pronto pago en el siniestro ocurrido en la casa de mi propiedad y mercancías, pues tan pronto entregó los documentos justificativos, me fué pagado el valor de los daños causados por el incendio, quedando altamente satisfechos de tan digna Compañía y del celo por usted desplegado.

No tengo inconveniente, publique esta carta en la prensa, para conocimiento del público y satisfacción de «La Estrella», que es acreedora á la confianza que deposita sus muchos asegurados.

Reiterándole mi gratitud, queda de usted afmo. s. a. q. s. m. b. Alonso Romero P. O. Leoncio Mejias. (Hay una fábrica.)

Herniados (Quebrados) Deformes

«Aprovecha la ocasión!!»
¡NO MAS HERNIAS QUEBRADAS!

Recordamos á todos los que padecían de hernias (quebraduras) y deformidades de huesos, que solamente estará en Córdoba, Hotel Español el 8 y 9 el reputado Ortopédico del Gran Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados, 34 y 36, quien recibirá, de 11 á 6, á todos los que quieran curarse radicalmente con la aplicación de sus modernos aparatos que con tan brillante éxito viene esta casa aplicando, como lo demuestran centenares de cartas de clientes curados y agradecidos.

34 y 36—Preciados—34 y 36 MADRID

HELADOS

Café y Restaurant

«LA PERLA»

HELADOS PARA HOY

Mantecado—Crema de café—Chufa—Limón—Merengues helados—Barquillos rellenos.

Servicio á domicilio.

Café Cerveceria

HELADOS PARA HOY

Mantecado.—Almendra.—Limón—Crema de Chocolate.—Barquillos rellenos.

Café de Colón

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado—Crema de café—Almendra y Limón

CAFE RESTAURANT

Amador Martínez

HELADOS PARA MAÑANA

Mantecado—Crema de café—Almendra y Limón

Paseo del Gran Capitán 23, esquina á los Tejares.

Se sirven á domicilio

Café del Gran Capitán

PARA MAÑANA

Mantecado, Crema de café—Almendra y Limón

Servicio á domicilio.

Espectáculos

TEATRO CIRCO

Compañía cómica dirigida por Casimiro Ortas

Función para mañana.

Primera sección, á las 8 y 3/4

«La Gaita Blanca»

Segunda sección, á las diez,

«El puñco de rosas»

Tercera sección doble, á las 11 y 1/2,

«Los chorros del oro» y «Marina»

Precios para la 1.ª y 2.ª.—Palcos sin entrada, 2 ptas.—Sillas con entrada, 75 céntimos

—Anfiteatro con entrada, 40.—Entrada de palco, 75.—Entrada de grada, 20.

Precios para la doble.—Palcos sin entrada, 7 ptas.—Silla con entrada, 1,75.—Anfiteatro con entrada, 1 peseta.—Entrada de palco, 1,75

—Entrada de grada 40.

VENTA

En subasta particular que tendrá efecto el 8 del corriente á las doce de su mañana en el despacho del Procurador don Francisco Rivera y Cruz, Barroso, 12, se enajena la casa número 5, calle Manuales de esta capital.

El pliego de condiciones y tipo para la subasta, se encuentra de manifiesto desde este día en el despacho de dicho señor Rivera.

Córdoba 1.º de Agosto de 1906.

SAVA FILOMENA

FÁBRICA DE LADRILLOS Y TEJAS

situada en Puente Genil

Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de suill que emplea en la elaboración, su buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura, pudiendo fácilmente apreciarse en su última calidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantarse mucho las obras

De los ladrillos llamados doble grueso, car-

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M. Gondomar, 8, pral. Córdoba

MAQUINA DE PLISAR

En el establecimiento de **Sánchez Hermanos, Duque de Hornachuelos núm. 12**, se plisan toda clase de géneros para faldas, cuerpos y abrigos de señora en las formas **Victoria, Sol y Acordeón**.

Como fin de temporada se realizan todos los artículos de verano con gran rebaja de precios.

LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro y Bronce.—Construcciones metálicas

Terminados el traslado é instalación de los talleres en el nuevo edificio construido expresamente, invitamos á nuestros clientes y favorecedores á que nos honren con su visita y examinen la exposición de Prensa, Bombas, Herrajes, Depósitos y Artefactos para Molinas aceites y de harinas, Norias, Bombas, Malacatos, Trituradores de semillas, y Arados de todas clases.—rabajos para minas y para todas las industrias.

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

ga un wagón de 3.600 á 3.800, de las otras dos clases ordinarias de 5.200 á 5.700, y de tejas 7.000. Las dimensiones y precios fijos sobre wagón son los siguientes:

	Plas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 30 centímetros largo por 15 ancho y 6,2 á 6 grueso.	45	15
1.000 ladrillos medio grueso de 30 centímetros largo por 15 de ancho y 3 1/2 á 4 grueso.	32	50
1.000 ladrillos de alfaja de 31 centímetros de largo por 17 de ancho y 3 grueso.	32	50
Tejas finas ligeras é impermeables de Torno ó Hueda.	45	
1.000 tejas canal ó cobija la primera de 33 centímetros de largo por 20 de ancho; y la segunda de 35 idem por 21 idem.	45	

NOTA.—Pago 30 días fecha de la factura con buenas referencias. Se remiten muestras á quien las solicite.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Regatas internacionales

Madrid 3 (10:15)

Sábase que las regatas internacionales que en breve han de efectuarse en Bilbao, concurrirán los balanderos del Emperador de Alemania Guillermo II.

Los catalanes aficionados al deporte náutico, anuncian que asistirán á las regatas aludidas; para aprender; no para luchar.

Las citadas regatas despiertan interés, no solo por los motivos expresados, sino, además, porque en ellas tomará parte el Rey don Alfonso XIII.

Concierto económico

Madrid 3 (10:30)

Dicen de Barcelona que se ha acordado un concierto económico con Cataluña.

Parece ser que Navarro Reverter se ocupa efectivamente de este asunto, pero dándole otro aspecto pues se reducirá al arriendo de las contribuciones, siendolos arrendatarios las corporaciones provinciales catalanas.

Consejo de guerra

En breve se verificará un consejo de guerra contra Junoy por un artículo publicado en el semanario catalán «La Campana de Gracia»

Lao escuadras del

Basil y Chile

Madrid 3 (31:50)

Comunican de Buenos Aires, que

el Ministro de Marina de la República Argentina ha llamado la atención de la Cámara de aquel país sobre el aumento introducido en las escuadras del Brasil y Chile.

Instalaciones en Berlín

Notifican de Berlín, que han fallecido en aquella capital dieciseis personas, atacadas de insolación.

Hubiando con

Navarro Reverter

Madrid 3 (14:30)

El señor Navarro Reverter ha continuado hoy facilitándonos sus notas oficiosas y autobombásticas.

Hoy nos ha dicho que ha recibido el convenio comercial entre España y los Estados Unidos de Norte América.

Está propuesto á que dicho convenio comience á regir en primero de Septiembre, de aceptarlo los Estados Unidos.

Ambos países son libres para denunciar el convenio cuando á bien lo tengan.

Dicho convenio continuará rigiendo por espacio de un año con el trato absoluto de nación más favorecida.

En el convenio comercial incluyen los Estados Unidos, las islas de Puerto Rico y Filipinas.

Sigue habiando Reverter

Madrid 3 (3t.)

El ministro de Hacienda nos ha dicho que en Septiembre comenzarán seriamente las negociaciones del modus vivendi con Francia.

Navarro Reverter se muestra muy confiado en este particular.

Un prelado y la Hacienda

La otra vez que el señor Navarro Reverter fué ministro, tuvo que ser excomulgado por querer que el Estado se incautara de una propiedad de la Iglesia en Palma de Mallorca.

Navarro Reverter vuelve á chocar con el prelado de las Baleares.

El Prelado ha querido vender la iglesia de San Antonio y la casa adjunta en uso de su perfectísimo derecho y los concejales republicanos se han opuesto.

Se le delegado no quiere resolver por sí y hoy ha telegrafado á Navarro Reverter anunciándole que remite por correo al ministro todos los antecedentes de este asunto.

Mencheta

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 15

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NÚM. 15

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

MANUEL SANCHEZ VERDEJO DENTISTA

Gondomar, núm. 9 CORDOBA

Agua de Azahar de los Califas

Preparación del Dr. Avilés

Lujan número, 2.—CORDOBA

Útilísima en todas las afecciones nerviosas y del corazón, bebida de sabor agradable para aromatizar infusiones de Thé, Manzanilla, Salvia, Tila, etc.
De venta en botellas, en la Farmacia del Dr. Avilés y otras de la capital y en la Droguería de la Unión Farmacéutica, Conde Cárdenas.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

Santo Domingo de Guzman, cf. y fundador.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio

Acote fresco, á 49 reales; trigo duro á 33 idem blarquillo, 36 cebada, á 21 Habas castellanas á 32 1/2 y 33 y 1/2 Cebollas á 12 y 1/2 á 35 y 7/2 Moranas 34 y 1/2 á 75 y 1/2; harina blanca extra, 16 y 1/4 idem corriente, á 15 y 3/4 idem recia acomolada, 16 y 1/2 idem idem superior, 16 idem, idem corriente, á 15 y 1/2; idem idem tercera, á 13 y 1/2 cabezuela corriente, á 11; salvado, á 8; hoja, á 6 y 1/2; cabezuelo recio, á 8; salvado, á 5 hoja, á 4.

Valores públicos

Madrid 2

4 por 100 inferior, 80 90.—5 por 100 amortizable, 100 50. Banco de España 48200.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 395 00.—Cheque vista París, 11-15.—Id. Londres, 00 00.

GRANDES ALMACENES DE PIANOS E INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos. Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1886

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta. Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pidanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sánchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)

APARTADO DE CORREOS, NÚM. 17

CORDOBA

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende á más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende á más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía á fin de su cuadragésimo aniversario. Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID.—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval—Osario, 10

CORDOBA

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas graneros, cuadras, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites. Para tratar, con los Sres. CARBONELL Y COMPANÍA. Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas.	Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3	80
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	90
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3	65
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1	75
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	70
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1	50
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0	95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

Mediana de Aragón

MEDALLA DE ORO—PARIS 1900

Único manantial en el mundo

Sulfatado, Sódico, Litítico, Mangeniso

que puede ofrecer al público

Sales Naturales Purgantes

DIURÉTICAS, DEPURATIVAS, OBTENIDAS POR EVAPORACION EXPONTÁNEA DE SUS AGUAS

Farmacias y Droguerías.—Depósito en Córdoba, Centro Farmacéutico

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuan, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos. Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias. Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte, Alfaro número 28, Córdoba.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
MIL PESETAS



SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

DE Faustino Montero é hijo

Calle Nueva, núm. 44—Puente Jenil

	Ptas	Cts
1.000 ladrillos doble grueso de 81 por 15 y 1/2 centímetros largos de 5 y 1/2 á 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 81 por 15 y 1/2 centímetros y 3 y 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 idem alifagia de 84 por 17 y 8 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	35	00
Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicita.	60	00